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Aos onze dias do mês de maio de dois mil e doze, às dez horas e quarenta minutos, na sala de 

reuniões da Reitoria do Instituto Federal do Rio de Janeiro, teve início a reunião 

extraordinária do Conselho Superior do IFRJ, sob a Presidência do Magnífico Reitor, 

Professor Fernando Cesar Pimentel Gusmão. O Presidente contou com a presença dos (as) 

senhores (as) Conselheiros (as): Luiz Fernando Bergamini de Sá (Representante Suplente 5 

SEDEIS), João Jorge de Araujo Armênio (Representante Titular CTB), Giselly Miriam Gomes 

(Representante Titular Egressos), Vilma Valéria Pereira Machado (Representante Suplente 

Egressos), Sheila Pressentin Cardoso (Representante Titular Diretor-Geral), Paulo Chagas 

(Representante Titular Diretor-Geral), Jefferson Robson Amorim da Silva (Representante 

Suplente Diretor-Geral), Alexandre Mendes (Representante Titular Diretor-Geral), Anderson 10 

Wilson da Silva Henriques (Representante Titular Docente), Marcelo Nunes Sayão 

(Representante Titular Docente), Danilo Spínola Caruso (Representante Titular Docente), 

Renata Arruda Barros (Representante Suplente Docente), Eládio Bandeira de Lima Filho 

(Representante Titular Técnico-administrativo), Sérgia Rossana Sabino Neves (Representante 

Suplente Técnico-administrativo), Ana Paula de Araújo Augusto (Representante Titular 15 

Técnico-administrativo), Magnus Amaral Lopes (Representante Titular Técnico-

administrativo), Jorge Maximiano dos Santos (Representante Titular Técnico-administrativo), 

Raphael Pena de Almeida (Representante Titular Discente), Bruno Campos dos Santos 

(Representante Discente), Carlos Vitor G da Rocha Campos (Representante Discente) e os 

convidados Dr. Anderson oliveira Casteluccio (Procurador IFRJ) e Profa. Adriana Macedo 20 

(Campus Realengo). 

O Presidente iniciou a reunião extraordinária, com o único ponto de pauta acerca da Carga 

Horária Docente. O Conselheiro Paulo Chagas, que, por ter feito parte do primeiro GT 

responsável sobre o tema em questão, ficou encarregado de resgatar informações e apresentar 

ao ConSup o que foi feito na época. Sendo assim, iniciou a apresentação, mostrando 25 

primeiramente um breve histórico da CH da instituição. Logo após, falou da dinâmica utilizada 

pelo GT supracitado, da exposição da proposta e dos 36 destaques referentes à consulta pública 

da ocasião; informou também que, no mesmo dia da apresentação do documento do GT foi 

apresentada uma contraproposta dos Diretores-Gerais e que, apesar de estar à frente da Direção 

do Campus São Gonçalo, não achou coerente participar dessa contraproposta, já que havia 30 

colaborado na elaboração do documento do GT. O Conselheiro disse ainda que começar do 

zero seria um desperdício e um retrabalho muito grande; propôs retirar um documento 

definitivo a partir da documentação em questão. O Presidente deu a palavra aos conselheiros. 

A Conselheira Sheila Pressentin disse que a idéia da elaboração do documento dos Diretores se 

deu para que se obtivesse um documento mais claro e mais simples. O Conselheiro Alexandre 35 

Mendes disse que houve desencontro entre a visita do presidente do GT, prof. Eudes Jr., e o 

Campus Volta Redonda; concordou com a Conselheira Sheila Pressentin falando que o 

documento do GT era confuso; disse ainda que solicitou aos Pró-Reitores da área de ensino que 

fizessem uma análise do documento elaborado pelos Diretores-Gerais. O Conselheiro Marcelo 

Sayão propôs que o documento dos Diretores-Gerais fosse reconhecido como um destaque. O 40 

Conselheiro Alexandre Mendes disse que o documento dos Diretores foi colocado dentro do 

prazo de consulta pública. A Conselheira Ana Paula Augusto propôs montar um novo GT de 

modo a melhorar o texto anterior, mantendo as idéias originais e levar a nova uma discussão no 

Conselho. A Conselheira Sheila Pressentin disse que não gostaria que o documento dos 

Diretores fosse visto como um documento contra os professores. O Conselheiro Alexandre 45 

Mendes propôs não que não fosse formado outro GT, ele pediu para que todos Conselheiros 

lessem os documentos e que fosse construído no ConSup, artigo por artigo, um documento 

definitivo acrescentando que dessa forma não seria feita análise da interpretação do GT. A 

Conselheira Renata Barros disse que é necessário constituir um GT  a fim de ser construído um 
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documento básico para ser discutido no Conselho. A Conselheira Sheila Pressentin disse que a 50 

idéia inicial do ConSup era a mesma do Regimento Geral: o documento iria à consulta pública 

e a comissão que organizou não iria refazer o documento e sim trazer as contribuições para 

serem analisadas no Conselho. O Presidente interrompeu a reunião por dez minutos e pediu 

que a pós o intervalo as propostas fossem anotadas e lidas para o Conselho. Passado o tempo 

estimado, o Presidente pediu para um conselheiro anunciar quais seriam as propostas 55 

apresentadas. A Conselheira Sheila Pressentin disse que uma das propostas seria que todas as 

sugestões que foram encaminhadas a consulta pública da época fossem encaminhadas à 

comissão original para que fossem reorganizadas, compiladas e trazidas ao conselho para 

análise final. Entretanto, a Conselheira alerta que o presidente da comissão na época, Prof. 

Eudes Jr., não é mais conselheiro, então, sugeriu que o Conselheiro Paulo Chagas assumisse a 60 

presidência. O Presidente sugeriu que outros componentes colaborassem com o prof. Paulo 

Chagas. A Conselheira Sheila Pressentin disse que era preciso resolver as divergências quanto 

à forma de trabalho da comissão: a mesma faria uma seleção das propostas e traria um 

documento pronto ou se juntaria as propostas e o conselho montaria o documento. O Presidente 

reformulou o encaminhamento de proposta, dizendo que era preciso eleger mais membros do 65 

ConSup para compor a nova comissão e que estes compilassem todas as sugestões que foram 

apresentadas a fim de levá-las ao Conselho. O Conselheiro Alexandre Mendes quis saber se a 

comissão iria alterar o documento nesta sistematização antes de levá-lo ao ConSup. O 

Presidente disse que sistematizar não é opinar é apresentar tudo o que foi sugerido para que o 

Conselho discuta os itens. O Conselheiro João Jorge questionou se no documento original já 70 

havia ocorrido alterações. O Presidente disse que as alterações deveriam, então, ser 

recompostas no original. A Conselheira Renata Barros disse que no documento em questão há 

alterações do que foi discutido no GT. O Presidente disse o documento terá de vir na forma 

original e quem deverá sugerir modificações é o próprio Conselho. A Conselheira Renata 

Barros disse que gostaria que a comissão apontasse o que foi alterado no documento original. 75 

O Conselheiro Marcelo Sayão lembrou que o documento já havia sido discutido pela 

comunidade e se o ConSup discutir item por item do que já havia sido discutido poderia estar 

passando por cima de um grupo. Dessa forma, o Conselheiro propôs que, em vez de ser 

discutido cada um dos itens do documento, que fosse discutida uma redação final do 

documento, produzida pelo GT. Após as colocações e sugestões, o Presidente pediu para que 80 

fossem apresentadas as propostas. A Conselheira Sheila Pressentin relatou: Proposta 1) a 

comissão irá sistematizar num documento todas as propostas que vieram das consultas de cada 

artigo e encaminhará ao ConSup para que seja decidida a redação final dos artigos; proposta 2) 

a comissão irá sistematizar os textos, definindo quais serão os artigos finais e trazer um 

documento pronto para o ConSup. Neste caso, as consultas públicas serão definidas pela 85 

própria comissão. Em regime de votação 09 conselheiros votaram na proposta 01; a proposta 

02 teve 03 votos e houve 03 abstenções. A nova Comissão será formada pelos conselheiros 

Paulo Chagas (presidente), Renata Barros e Danilo Caruso. Logo após, o Presidente sugeriu 

agregar a Carga Horária dos técnico-administrativos, compondo uma comissão formada pelos 

Conselheiros Jorge Maximiano, Magnus Lopes, Eládio Bandeira e Ana Paula Augusto, para 90 

que também sistematizassem um documento e apresentassem ao ConSup, sendo aprovado por 

unanimidade. O Presidente agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião às 14h e 10 

minutos, e, nada mais havendo a ser tratado, eu, Simone Corrêa, Secretária do Conselho 

Superior, encerro a presente Ata, que seguirá assinada por mim e pelo Presidente. 
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